

une bonne colle à envoyer aux hommes politiques pour tester leur solidité ! (sur l'illettrisme)

Vous pouvez photocopier la lettre imprimée au verso de cette feuille, la compléter manuellement, et l'envoyer aux personnalités politiques de votre choix.

quelques commentaires sur les réponses possibles:

- s'il choisit la mesure **a**, le politicien interrogé **n'est pas crédible**, car, si onze années d'école se sont soldées par un échec notoire, il n'y a **aucune raison qu'un investissement supplémentaire du même type améliore la situation**.
- s'il choisit la mesure **b**, le politicien interrogé **n'est pas crédible non plus**, car il est totalement inadmissible d'abandonner ainsi un français sur cinq à la marginalité.
- s'il choisit la mesure **c**, ce politicien **n'est toujours pas crédible**. En effet, pour la pédagogie de la lecture et de l'écriture, on est souvent allé **chercher midi à quatorze heures** précisément parce que toutes les mesures envisageables ont une très grande inefficacité et un fort taux d'échec. On détériore souvent la pédagogie en prétendant l'améliorer. (Exemple: la méthode globale)
- enfin, s'il choisit la mesure **d**, ce politicien **ne fait toujours pas mieux**. On a là une attaque globale, du genre "dégraisser le mammoth", qui sert uniquement à flatter le populisme **sans rien apporter de précis** sur les remèdes réels à apporter.

Il semblerait donc que le problème soit sans solution et que notre pays doive toujours compter vingt pour cent d'analphabètes !

Mais, en levant le rideau de la **censure** pour y regarder de plus près, on constate que 1°) lorsqu'on leur propose une orthographe **phonétique**, les enfants de la maternelle deviennent **autonomes pour lire et pour écrire en quelques mois !** 2°) l'orthographe a été **compliquée volontairement**, il y a 375 ans, justement **dans un but de ségrégation sociale**. Les difficultés inutiles et l'échec de la jeunesse sont donc **dûs précisément à une mafia d'escrocs de l'orthographe**.

Cette même mafia **continue à sévir et à manoeuvrer pour rendre pratiquement impossible la vraie réforme de l'orthographe**.

En fait, la vraie réforme de l'orthographe est **extrêmement facile**. Le processus proposé par le mouvement ORTOGRAF

- respecte parfaitement les usages existants, en tant que tels.
- n'a rien à voir avec un rafistolage déstabilisant,
- n'offre que des avantages à toutes les étapes de sa mise en application.

Envoi du polycop: "orthographe: comment réussir la réforme impossible",

56 pages, 1 exemplaire: 7 euros en timbres, 7 exemplaires: 20 euros.

Louis Rougnon-Glasson 5, rue Volta F-25500-MONTLEBON tél 03 81 67 43 64,

courriel: louis.rougnon-glasson@laposte.net site internet: <http://alrg.free.fr/ortograf>

le

M

objet: problème de l'illettrisme

Afin d'avoir une idée plus précise sur la réponse concrète proposée par les hommes politiques pour un problème contemporain important, je vous serais très obligé de bien vouloir répondre à la question suivante:

"quinze à vingt pour cent des éléments d'une tranche d'âge de notre société sont des analphabètes, bien qu'ils aient été scolarisés au moins jusqu'à seize ans, avec pratiquement pour seul objectif "lire, écrire, compter". Pour remédier à cette situation, quelle mesure, selon vous, faut-il adopter parmi les quatre suivantes:

- a - développer le soutien scolaire,
- b - diminuer le soutien scolaire,
- c - améliorer la pédagogie,
- d - culpabiliser le corps enseignant."

Etant donné le coût de l'investissement éducatif et les effets négatifs en cascade de l'échec scolaire, une réponse pertinente à cette question déjà fort ancienne, mais jamais réglée, serait évidemment le garant d'une politique de très haute qualité qui justifierait un appui spontané et énergique de la part des électeurs les plus exigeants.

Veuillez me faire connaître votre réponse, ou bien l'envoyer directement à:
Louis Rougnon-Glasson, mouvement ORTOGRAF 5, rue Volta F-25500-MONTLEBON
(louis.rougnon_glasson@laposte.net) pour un bilan global des réponses obtenues.

Dans l'assurance que cette question importante, mais jamais réglée, retiendra toute votre attention, et dans l'attente de votre réponse, je vous prie d'agréer,

M.

l'expression de ma haute considération et de mes respectueuses salutations.

(signature).....